
本版统筹 李金鹏 张辉 胡凯林 牛 章 陈国保

11

核心提示

全市人大全力推进创文工作
本报记者 王晋晋 实习生 李娅敏 文/图

创建全国文明城市，

是市委、市政府多年来的

奋斗目标，也是全市 860
万人民的殷切期盼。

昨日上午，市十三届

人大常委会召开的第二

十九次主任会议听取了

关于全市人大系统“为创

文做贡献”工作意见的报

告。报告动员全市各级

人大代表积极参与创建

全国文明城市工作，为推

进创建全国文明城市工

作尽职尽责。

如果您在郑州乘坐公交车，乘客让座的事情
会经常感动着您……如果您在街头遇到流浪儿
童，会有好心人报警，把这些孩子送到流浪儿童保
护中心，在那里孩子将得到最好的照顾……这些，
只是我们在创建文明城市进程中的一个缩影。

据了解，2002 年、2005 年、2008 年，我市连续
三届荣膺“全国创建文明城市工作先进城市”称
号，同时先后荣获国家卫生城市、国家园林城市、
国家科技进步示范市等多项国家级荣誉称号。在
中央文明办2010年组织的全国117个城市公共文
明指数测评中，郑州市取得了全国省会（副省级）
城市第8名，其中，未成年人思想道德建设首次测
评取得第9名的佳绩。

经过多年的创建，我市在经济社会发展、市民
素质、城市管理等方面有了长足进步，特别是在流
浪儿童保护、公交车乘客让座、改善人居环境、文
明交通等方面成效突出，在全省乃至全国产生了
积极影响。

创文工作 一直在做

6月23日，市人大常委会副主任王旭彤（前排右二）带领部分市人大代表视察我
市全国文明城市创建工作。

7月15日，市人大常委会主任白红战（左二）在中原路与嵩山路交叉口劝阻不文明交通行为。

据了解，市人大常委会下一步
将认真抓好《郑州市人大常委会关
于进一步动员全市人民深入开展创
建全国文明城市活动的决议》的监
督实施。市人大常委会将通过组织
代表视察、执法检查和专题调研等
多种形式，督促市政府及各相关单
位认真贯彻《决议》要求，确保《决
议》不折不扣得到贯彻落实，真正把
创文工作做实、做好、做出成效。

白红战要求，全市各级人大代
表都将以身作则，在自己所在单位
或分管的部门工作中发挥好代表的
示范带动作用，围绕提高市民文明
素质、未成年人思想道德建设、市容

环境、市场秩序、交通秩序、治安秩
序和社会文化环境等方面提出有针
对性地建议，为郑州创建全国文明
城市尽职、尽责、尽力；同时，相关单
位要做到组织领导到位、代表参与
到位、依法劝阻到位、宣传教育到
位；人大代表要深入一线，当好宣传
者、实践者、助推者和促进者，提升
郑州市的城市形象及管理水平。

白红战表示，创建全国文明城
市是市委的重大决策，也是我们奋
斗的坚定目标。我们要团结一致，
扎实工作，争取早日跨入全国文明
城市行列，为加快推进郑州都市区
建设而努力奋斗！

据介绍，目前，我市创文工作已
进入最后冲刺阶段。

根据市委决策部署，市人大常
委会精心部署，积极行动，开展多项
活动全力助推创文工作：组织人大
代表视察了创建全国文明城市工作
并作出了《关于进一步动员全市人
民深入开展创建全国文明城市活动
的决议》，这是继1997年11月1日市
十二届人大常委会第三十一次会议
作出《关于动员全市人民积极投入
创建全国文明城市的决议》后，市人
大常委会就创建全国文明城市工作
又一次作出了决议。

6月23日上午，部分市人大常委
会组成人员和市人大代表对我市全国
文明城市的创建工作进行视察。代表
们就目前我市的创建工作提出了很好
建议：郑州要创建全国文明城市，一方
面要抓好硬件设施的建设，加强城市
精细化管理；另一方面要加强宣传工
作，使创建工作深入人心，让每一位市民
树立责任感，每一位市民都从自身做起，
用自己的文明行为影响周边的人。另
外，要针对创建标准一一进行落实，发
现问题，落实责任，限时解决问题。同

时，代表们也呼吁创建文明城市从每
个代表做起，从每个代表所在的单位
和部门做起，做好带头示范作用，为郑
州市创建全国文明城市做出贡献。据
了解，全国文明城市测评组将于8月
初到郑州进行考评，目前我市全国文
明城市的创建工作正处于关键时期。

“跷着二郎腿骑电动车，多危险，
下次要注意啊！”7月15日，市人大常
委会组织召开了专题动员会。会后，
市人大常委会主任白红战带领部分人
大代表及相关单位到中原路与嵩山路
交叉口和建设路与嵩山路交叉口，实
地察看交通秩序并对不文明行为进行
了劝阻。同时，7月21日、28日，市县
（区）两级人大常委会将在本辖区内组
织人大代表开展集中劝阻不文明交通
行为活动，号召全市人民自觉遵守交
通规则，营造良好的文明交通环境。

白红战说，此次组织全市各级
人大代表积极投身创建全国文明
城市和劝阻不文明交通行为的活
动，就是要充分发挥人大代表参与
决策、监督协助、桥梁纽带和模范
带头作用，积极助推郑州创建全国
文明城市各项工作。

创文攻坚 尽职尽责33

积极行动 助推创文22
2011年7月20日 星期三

ZHENGZHOU DAILY

郑州人大

本报讯（记者 王晋晋 实习生 李娅敏
文/图）昨日，市十三届人大常委会第二十
九次主任会议听取了关于郑州市城市管
理工作情况的报告。

据了解，截至目前，我市 63处积水点
改造工程已完工47处，正在施工7处。建
成人行天桥4座，正在建设14座。金水河
上游河道疏挖、边坡护砌、橡胶坝已经完
成，桥梁工程已完成 90%；金水河下游景
观工程已完成总投资的 83%；魏河上游的
截污规划设计正在编制，污水处理场建设
正有序推进。

据市政府副秘书长王鸿勋介绍，今
年以来，我市城市管理相关部门对市区
积存垃圾进行了拉网式排查，有偿清运
积存垃圾 1.06 万立方米，督促责任单位
清理 168.8 万立方米。清理、取缔各类违
章占道行为 46.9 万起；查处违法户外广
告 16.4 万平方米，拆除 2.84 万平方米；
检查垃圾清运车辆 2500 台（次），暂扣
违章车辆 141 台（次）。同时为确保我

市安全度过汛期，配备了 5 台移动泵车
和 7 台拖挂式自吸泵机，提升汛期应急
排水机动能力，坚持 24 小时值班和领
导带班制度，实施有效的指挥调度，及
时抢险排险。

据悉，我市违法占道经营、突出店外经
营数量多及分布广、户外广告设置不规范等
现象影响市容；此外，道路、人行道损坏严
重，排水设施欠账较多，市政基础设施总
量不足、系统不完善、技术装备水平低的
状况没有明显改善，供水管网建设年代久
远、老化现象严重等问题依旧存在。

市人大常委会主任白红战要求，城市
管理工作要依法依规，把城市规划、建设
和管理三者有机结合起来，相关部门要综
合整治，对我市存在的各类隐患进行全面
排查，齐心协力，分工负责，在城市管理工
作中，要把畅通郑州工程、城市防汛的各
项准备及市容环境整治作为突出重点，继
续提高我市的城市管理水平，为建设郑州
都市区做贡献。

昨日，市十三届人大常
委会第二十九次主任会议听
取了关于我市国有资产监督
管理工作情况的汇报。记者
了解到，近年来，全市国有经
济取得长足的发展，成为加
快推进郑州都市区建设的重
要力量。

据介绍，近年来，我市市
政府及国资监管部门全面贯
彻落实科学发展观，坚持以发
展促转变，在转变中谋发展，
各项工作取得了显著成效，截
至 2010 年年底，全市现有 260
家国有企业资产总额 1686 亿
元，与“十一五”初期相比，增
长 137%，负债总额 1289亿元，
所有者权益总计397亿元。今
年1～5月份，市管企业共实现

营业收入 40.52 亿元，同比增
长 29.0%，实现利润总额 4.95
亿元，同比增长74.9%。

听完汇报后，市人大常
委会主任白红战指出，这是
本届市人大常委会第一次听
取关于全市国有资产监督管
理工作情况的报告，根据郑
州实际，要在国有企业保值
增值、把企业做大做强上下
工夫，不断总结经验，为今后
的国有企业改制加强引导，
加大指导；要在解决好历史
遗留问题，切实保障职工安
置问题上下工夫；要在深化
改革、完善机制上下工夫；要
在加强廉政、勤政、执政为民
上下工夫，推进我市国有企
业改制工作。

昨日上午，市十三届人大常委会召开的第二
十九次主任会议，听取了关于我市科技创新工作
情况的报告。“十一五”期间，我市共产生科技成
果843项。其中，95项达到国际领先和先进水平，
674项达到国内领先和先进水平。

近年来，我市采取多种措施推进科技创新工
作。市内20多条主要道路、部分社区，新密市、新
郑市、高新区、经开区、航空港区已安装应用半导
体照明灯具两万多盏，节能效果均在 60%以上。
全市已示范推广 320辆新能源汽车在线运行，其
中，40辆混合动力公交车和纯电动公交车在郑州
市区运行；郑州日产已交付32辆纯电动汽车在郑
州市机关、移动、联通、国家电网郑州供电公司等
单位示范运行；20多辆混合动力和纯电动公交车
在荥阳、登封少林景区示范运行；中航电动汽车
的100辆纯电动车在郑州航空港区试运行。

实施创新主体培育计划是我市推进科技创新
工作的有力措施，辉煌科技、汉威电子、郑州华晶、四
方达4家工程企业实现上市，威科姆、生茂光电等16
家工程企业已列入省重点上市后备企业。近年来，
市政府先后与郑州大学、解放军信息工程大学、武汉
理工大学和西安交通大学等知名大学建立起了产
学研战略合作关系。先后建立产学研基地60家，解
决企业技术难题1420余项，实现科技成果转化1450
项，新增产值达5.3亿元。

我市科技创新
硕果累累

“十一五”期间共800余项

7月6日，市人大常委会副主任刘全心（右二）带领部分市人大常委
会组成人员和市人大代表视察我市国有资产监督管理工作情况。

本报讯（记者 王晋晋 实习生 李娅敏 文/图）
昨日，记者从市十三届人大常委会第二十九次主
任会议上了解到，目前，全市劳动关系总体保持
稳定，但仍存在一些问题亟待解决，《郑州市劳
动用工条例》拟列入市人大常委会 2011年立法
调研计划。

随着我市经济社会的快速发展，用工数量增
多、用工形式多样化、就业人员成分复杂化，仲裁
案件越来越多，大量内外资企业进驻郑州，而目前
我市原《劳动合同管理规定》已被废止，《劳动用工
管理规定》亟须修订，从而缺乏有效的政策性法规
指导劳动用工管理。

市人力资源和社会保障局局长周春辉介绍
说，目前，我市存在一些小企业劳动合同签订率
低，部分私营企业没有实行集体合同制度，有些用
人单位没有办理录用备案、不签劳动合同，或者不
履行劳动合同等现象。“这些问题都需要通过有效
的执法督查加以监督，有力的约束手段和措施加
以推行，从而保证各项劳动制度的健全与完善，推
动用人单位遵守劳动保障法律法规和规章，提高
用人单位劳动用工管理水平，维护劳动者的合法
权益和社会公平正义。”

周春辉介绍说，从市人力资源和社会保障局
接到的劳动争议案件来看，劳资纠纷高度集中在

加工制造、住宿餐饮、批发零售、居民服务等劳动
密集型行业，工资、补偿金等权利之争是多发性的
劳资纠纷，欠薪行为仍未得到根本遏制，用工单位
有法不依，劳资双方劳动矛盾仍然突出。

听完汇报后，市人大常委会主任白红战指出，
劳动用工管理是一项与老百姓生活息息相关的民
生工作，而劳资纠纷伴随着市场经济长期存在，因
此进一步规范劳动用工关系，维护和保障劳资双
方的合法权益是非常必要的。经主任会议审议研
究讨论后，拟将《郑州市劳动用工条例》列入市人
大常委会2011年立法调研计划。

国有企业保值增值成效明显

《郑州市劳动用工条例》拟立法调研

我市63处积水点改造完工47处

7月13日，市人大常委会副主任周长松（右二）带领部分市人大代表
和有关专家对我市城市管理工作情况进行视察。


